



Communiqué de presse

30 avril 2025

Une journée d'échange sur le loup

Le 25 avril, une trentaine d'administrateurs du Parc national des Cévennes ainsi que des membres du conseil scientifique (CS) et du conseil économique social et culturel (CESC) ont participé à une journée d'information et d'échange sur la thématique du loup.

Suite à de nombreuses questions posées sur le loup par les membres des différentes instances de l'établissement public, le président du Parc national des Cévennes, Stéphan Maurin a proposé d'organiser une journée sur cette thématique. L'objectif était d'apporter aux membres du CA, du CESC et du CS des connaissances sur l'espèce et sur la gestion de ce dossier au niveau local et national.

La journée s'est déroulée le 25 avril dernier au Pont-de-Monvert-Sud-Mont-Lozère en présence du préfet de Lozère, Gilles Quénéhervé et de la sous-préfète de Florac, Valérie Fuscien. La matinée a été consacrée à des présentations : Tommy Gaillard chargé de mission à la direction Régionale Occitanie de l'OFB a présenté l'écologie et la méthode de suivi du loup, puis Agnès Delsol, directrice de la Direction départementale des territoires de Lozère (DDT 48) est intervenue pour sa part sur la réglementation européenne et nationale concernant l'espèce ainsi que sur le plan national "loup et activités d'élevage" et sur les aides à la protection des troupeaux pour les éleveurs. Enfin, Rémy Chevennement, directeur adjoint du Parc national, Régis Descamps, coordinateur du groupe mammifère au Parc et Hervé Picq, technicien agri-environnement ont présenté les différentes actions conduites par l'établissement sur le suivi de l'espèce, la réalisation des constats en cas d'attaques des troupeaux et les dispositifs mis en place pour faciliter la cohabitation : journée de formation sur les chiens de protection, embauche de médiateurs pastoraux durant l'été ou encore l'accompagnement pour la réalisation de diagnostics de vulnérabilité sur deux exploitations particulièrement prédatées en 2022 et 2023.

L'après-midi s'est déroulé sur une estive utilisée par un groupement pastoral où le berger transhumant a présenté son système pastoral et tout le travail mis en œuvre pour protéger son troupeau des attaques. Enfin, la journée s'est terminé par la présentation de la méthodologie mise en place par Cistole (entreprise agréée par l'État pour réaliser des diagnostics de vulnérabilité à la prédatation) pour accompagner les éleveurs et berger dans l'amélioration de leur stratégie de protection du troupeau.

Cette journée a été très appréciée par l'ensemble des participants et il a été acté que d'autres échanges pourraient se prolonger sur ce sujet dans un format similaire. De même Stéphan Maurin a rappelé sa volonté de développer ce type d'échanges constructifs au sein des instances du Parc sur différentes thématiques.